



**MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  
INSTITUTO FEDERAL CATARINENSE  
REITORIA - PRO-REITORIA PESQ.PÓS GRAD IN**

**ATA Nº 153 / 2021 - PROPI/REIT (11.01.18.00.29)**

**Nº do Protocolo: 23348.000591/2021-22**

**Blumenau-SC, 04 de fevereiro de 2021.**

REUNIÃO PROPI, Representantes dos Coordenadores de Pesquisa e DTI - 20/01/2021

Webconferência - Início: 08h00min - Encerramento: 11h55min

Participantes: Aline Louise de Oliveira, Fatima Peres Zago De Oliveira, Gabriel Gonino, Jaqueline Andrade, Joseane Evaldt Corrêa Teixeira, Leda Gabriela Ardiles, Luciane Grando Dorneles Ungericht, Nei Fronza, Frederico Andres Bazana, Matheus Lorenzato, Rogerio C.P. Fragoso, Emerson Saldanha.

Registro: Nayara Pereira da Silva.

Apresentação da Pauta: 1- Histórico das demandas apresentadas pela PROPI/Coordenadores de Pesquisa dos Campus - Aline e Joseane; 2 - Situação do sistema - Aline, Joseane e Coordenadores de Pesquisa (CP); Situação do sistema - Aline, Joseane e CP; Cronograma de trabalho da DTI - DTI; Fluxo dos encaminhamentos de chamados - DTI; Capacitação para utilização do módulo de pesquisa - PROPI e DTI; Assuntos gerais. Fátima historiciza sobre a última reunião, e pontua sobre os representantes Coordenadores de Pesquisa estarem presentes para expor todas necessidades de customização para utilizar o sistema. Frederico pontua sobre a troca de coordenações, e pontua a importância do fluxo de encaminhamento. Aline contextualizou relatando o histórico das demandas PROPI - SIGAA - módulo Pesquisa. Conforme segue: Em 29/06/17 - Curso de capacitação aos Coordenadores de Pesquisa; Em 16/05/18 - Reunião com DTI onde foram levantados pontos críticos no funcionamento do módulo e necessidades de customização (foi mostrado o email e lido cada item de customização, enviado pelo Márcio Crescêncio registrando os pontos de customização solicitado); Em 28/06/18 - Segundo curso de capacitação aos Coordenadores de Pesquisa; Em 03/08/18 - Encaminhado Memorando Eletrônico nº 124/2018 PROPI - Documento escrito coletivamente com os Coordenadores de Pesquisa (foi apresentado e realizado a leitura do memorando); Não houve customização no módulo Pesquisa no ano de 2018; Em 2019 as customizações foram organizadas por representantes das Pró-Reitorias e estabelecido que haveria ordem de revezamento e a prioridade de cada módulo seria indicada por cada pró-reitoria; Em 2019 não foi realizada nenhuma customização no módulo Pesquisa; Frederico pontua que cada pró-reitoria solicitou uma customização e, em reunião foi definido a priorização do DTI. Desta forma, ficou decidido a customização do ensino integrado e o PTD. Aline aponta que em 03/03/20 - houve reunião PROPI, PROEX, PROEN sobre o SIGAA, com a nova gestão da PROPI. Nesta reunião foi acordado que usassem o módulo Ações Acadêmicas Integradas como alternativa ao de Pesquisa; e no dia 04/03/20 a demanda foi enviada por e-mail (foi mostrado o documento que listou as customizações necessárias ao sistema); ficou combinado reunião com a UFRN em maio e junho/20. A Joseane participou como minha substituta, tivemos representação dos Coordenadores de Pesquisa e Emerson da DTI. A reunião aconteceu no dia 20/05 das 15 às 17 horas e contou com a participação de uma Analista de Sistemas da UFRN, do Coordenador de Sistemas da Reitoria, Natacha, Rafael, Suely, Joseane, Leandro Regis, Leandro Nascimento, Viviane, Leda, Patrícia, Fabiana e Eliete.; A Analista responsável pelos módulos está a pouco tempo, com isso PROEX, PROPI e PROEN, apresentaram suas demandas mais urgentes, explicando um pouco sobre cada ponto para que a Analista tomasse conhecimento. Alguns pontos lhe pareceram fáceis de resolver, mas a maioria ela ainda teria que verificar. O Coordenador de Sistemas da Reitoria ficou de encaminhar às três pró-reitorias a lista de todos os pedidos de ajustes e customizações já solicitadas, para complementação e/ou retirada dos itens que já foram resolvidos para posterior encaminhamento da listagem atualizada à UFRN. A planilha de customização foi encaminhada à PROPI na última semana, a qual já foi compartilhada com os coordenadores de pesquisa dos *campi*. No dia 27/02/20 - reunião com DTI e envio de vídeo institucional da UFRN do uso do módulo Pesquisa; Ainda em 2020, foi lançado o edital de software (40/20 e o complementar, 45/20), em que foi solicitado customizações para o módulo Pesquisa, e não houve interessados. Em 11/12/20 - Participação da DTI em reunião do COCEP; Ações contínuas como: conversas da PROPI com a DTI diretamente e em reunião de gestão

e diversos chamados. Mesmo com todas essas tentativas, no ano de 2020 também não houve nenhuma customização.

Aline realizou a leitura das considerações da Reunião com os Coordenadores de pesquisa que ocorreu em 11/12/20: Assumir que tem problemas no sistema, que ele não atende as demandas da pesquisa; Foi encaminhado muitas vezes a solicitação para a PROPI e DTI (desde 2016), não tem necessidade de repetir; Definir um fluxo para encaminhar a abertura de chamado para DTI; Situação dos avaliadores externos, não consegue cadastrar; Relatório final não respeita o modelo solicitado nos editais, que são regidos pela resolução vigente - necessário rever ou faz adequação do edital ou do sistema, ficando incompleto, não tem condições de anexar documentos; Olhar com mais atenção a vinculação dos alunos do ensino médio - certificado não é emitido para os alunos de ensino médio; É frequente aparecer um aviso de comportamento inesperado, causando insegurança e falta de confiança no sistema; Outro problema que tem necessidade de resolver é que muitas funcionalidades deixam de ser funcionais em um período muito curto de tempo; Período para resolver os problemas é muito demorado; Possibilidade de apagar os testes; Um grande problema é ter um sistema híbrido - parte no papel e parte no SIGAA; Utilização do sistema tem como objetivo a preservação dos dados, porém isso não acontece, rever urgente, pois o trabalho realizado é muito vezes duplicado; Registro da pesquisa é limitado é uma "bagunça"; Existe uma comparação com o módulo de extensão, mas não é possível comparar pois, são processos diferentes, necessário fazer a customização do módulo, definindo prazos, pois já faz bastante tempo que está sendo registrado os "problemas"; Verificar situação do acesso dos técnicos administrativos, hoje o acesso é limitado aos recursos do sistema - atendido; Solicitação da disponibilidade de acesso ao sistema para ao coordenador substituto - atendido; Necessidade de revisar as permissões de acesso de forma geral, o coordenador de pesquisa tem acesso e pode alterar o sistema, ex: alterar, cadastrar grupos de pesquisa; e, Rever a solicitação da descrição, descrição completa do chamado é desnecessária, pois muitas vezes não temos domínio do que não está funcionando.

Emerson, inicia a fala sobre a vulnerabilidade do sistema SIG devido ser acessado de qualquer lugar e pontua sobre rever o módulo treinamento. Emerson salienta a importância do chamado e sugere revisão de descrição dos chamados para que eles possam identificar o que é prioridade com prazo curtíssimo que impacta nos editais, como problema de submissão no último dia de submissão. Informa que uma ação como essa, impacta em todas as áreas de negócio e que provavelmente uma definição como essa tenha que sair de uma reunião de gestão. Frederico pontua sobre o cuidado do sistema para submeter os editais, e também sobre a importância da descrição detalhada e ampla dos chamados. Luciane questionou quais demandas poderiam ser atendidas em curto prazo, listando alguns itens que considera essenciais, como ampliação dos dados dos relatórios gerados pelo sistema e limitação de uso dos coordenadores dos *campi*. Emerson indica a possibilidade de criação de filtros por campus, como uma forma de amenizar o impacto de sermos multicampi, minimizando algumas demandas relativas ao acesso geral, dessa forma o sistema filtraria a localidade do servidor. Emerson pontua ser rastreável as ações realizadas dentro do sistema, podendo reverter ações, em determinados casos. Gabriel pontua sobre a fragilidade quanto a segurança do sistema com relação aos resultados de pesquisa dentro do sistema, já que todos os coordenadores de Pesquisa e seus substitutos, assim como a PROPI, têm acesso. Frederico corrobora com a fragilidade de segurança da informação, mas indica que precisa que seja pontuadas as prioridades de demandas para possa organizar o início dos trabalhos. Fátima sugere a capacitação quanto ao uso do módulo Pesquisa aos Coordenadores de Pesquisa. É sugerido a necessidade de criação de um Grupo de Trabalho para atuar mais fortemente nas ações dos módulos, principalmente no que tange às prioridades de customização. É sugerido uso do módulo Ações Acadêmicas Integradas como uma alternativa ao de Pesquisa, naquilo que ele atender. Indica também a participação da CSI no Grupo de Trabalho, e sugere a participação dele, com o perfil mais político de gestor e do Técnico que atua neste módulo, Rogério Fragoso. Além disso, registra que percebe de modo negativo, a área de negócio deixar de utilizar o módulo. Gabriel pontua a necessidade de que seja melhorado o relatório final disponível no sistema, permitindo a inclusão de gráficos e tabelas. Luciane, solicita que seja divulgado o cálculo do mérito curricular do sistema. terr

Deliberações: De acordo com as sugestões, Fátima solicita que seja iniciado os trâmites de criação do GP, com a emissão da portaria, cujos membros serão: Aline, Gabriel, Nei (coordenador), Leda, Luciane, Ângelo, Emerson e Rogério. A atuação do GT será no sentido de organizar as ações que envolvam o módulo Pesquisa. Tais como: as prioridades de customizações, tendo hoje como norte 1 Começar pelo relatório (quais informações devem ser extraídas); 2- Padronização de uso por todos e todas; e, 3- Capacitação do uso do SIGAA: Passo a passo de cadastro e uso; Fluxos e informação dos chamados. Com relação à data, ficou acordado que até o dia da reunião do COCEP, 03/02/21, o GT e o Frederico (que irá avaliar a necessidade e viabilidade de participação da UFRN) irão definir o que será abordado e a data.

**(Assinado digitalmente em 04/02/2021 10:44 )**

ALINE LOUISE DE OLIVEIRA  
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS  
PROPI/REIT (11.01.18.00.29)  
Matrícula: 1488208

**(Assinado digitalmente em 12/02/2021 14:00 )**

EMERSON BATISTA SALDANHA  
ANALISTA DE TEC DA INFORMACAO  
CSIST/REIT (11.01.18.00.27)  
Matrícula: 2133696

**(Assinado digitalmente em 04/02/2021 22:37 )**

FATIMA PERES ZAGO DE OLIVEIRA  
PRO-REITOR(A) - TITULAR  
PROPI/REIT (11.01.18.00.29)  
Matrícula: 1102088

**(Assinado digitalmente em 05/02/2021 09:26 )**

FREDERICO ANDRES BAZANA  
DIRETOR - TITULAR  
DTI/REITOR (11.01.18.00.25)  
Matrícula: 2639939

**(Assinado digitalmente em 04/02/2021 12:21 )**

GABRIEL MURILO RIBEIRO GONINO  
COORDENADOR - TITULAR  
CPESIN/IBI (11.01.10.01.03.04)  
Matrícula: 1856290

**(Assinado digitalmente em 08/03/2021 10:09 )**

JAQUELINE INES ALVES DE ANDRADE  
TECNICO DE LABORATORIO AREA  
LABPIS/ARA (11.01.02.02.06.06)  
Matrícula: 2380096

**(Assinado digitalmente em 22/02/2021 07:33 )**

JOSEANE EVALDT CORREA TEIXEIRA  
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS  
PROPI/REIT (11.01.18.00.29)  
Matrícula: 4453320

**(Assinado digitalmente em 05/02/2021 14:22 )**

LEDA GABRIELA ARDILES  
COORDENADOR - TITULAR  
CPESQ/BRUS (11.01.13.12)  
Matrícula: 1354780

**(Assinado digitalmente em 05/02/2021 00:47 )**

LUCIANE GRANDO DORNELES UNGERICHT  
COORDENADOR GERAL - TITULAR  
CGET/CAM (11.01.03.57)  
Matrícula: 1811380

**(Assinado digitalmente em 05/03/2021 19:55 )**

MATHEUS LORENZATO BRAGA  
COORDENADOR - SUBSTITUTO  
CPEXT/CAS (11.01.17.01.01.10)  
Matrícula: 1118474

**(Assinado digitalmente em 05/02/2021 13:44 )**

NEI FRONZA  
COORDENADOR - TITULAR  
CPESIN/CON (11.01.04.14)  
Matrícula: 2446487

**(Assinado digitalmente em 09/02/2021 14:09 )**

ROGERIO CESAR PEIXOTO FRAGOSO  
ANALISTA DE TEC DA INFORMACAO  
CSIST/REIT (11.01.18.00.27)  
Matrícula: 1671996

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  
<https://sig.ifc.edu.br/public/documentos/index.jsp> informando seu número: **153**, ano:  
**2021**, tipo: **ATA**, data de emissão: **04/02/2021** e o código de verificação: **cdebd8c6e2**